

De privado de la libertad a empresario

La inspiradora historia de Fabián Fuertes

- Impacto positivo que contribuye con el medio ambiente.
- Generación de empleo y de oportunidades.
- Construcción de vivienda y cocinas ecoamigables.

Bogotá, 01 de abril de 2025. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario – INPEC.

En el corazón de la adversidad, donde las sombras de la reclusión parecían sofocar toda esperanza, emergió la visión de Fabián Fuertes. Un hombre cuya fe inquebrantable y espíritu resiliente lo impulsaron a desafiar los límites impuestos por la realidad. Su historia es un testimonio poderoso de superación, creatividad y capacidad de transformar la desesperación en oportunidad.

Tras los muros de la Cárcel La Modelo de Bogotá, mientras la libertad se antojaba un sueño lejano, Fabián encontró un rayo de luz en lo que otros descartaban como insignificante: los residuos aprovechables. Al aceptar la labor de reciclador como una vía para redimir su pena, descubrió un mundo de posibilidades oculto en la aparente basura. En cada desecho que pasaba por sus manos, Fabián vislumbró no solo materiales, sino el potencial para construir un nuevo futuro.

Guiado por una determinación inquebrantable, Fabián se sumergió en el mundo del reciclaje, aprendiendo de manera autodidacta el proceso de transformar plásticos en polipropileno. Su ingenio y dedicación no pasaron desapercibidos. Con el apoyo de guardianes y directores, como la capacitación del Servicio Nacional de Aprendizaje (SENA), su visión comenzó a tomar forma. Aquellas piezas que inicialmente parecían simples legos, se convirtieron en ladrillos ecoamigables “Estructura Ecomodular Génesis 16”, certificados por el SENA, producto que superó las pruebas de ignífugas (mide la resistencia a retardar la propagación del fuego), térmicas, acústicas, sismoresistentes, cuya resistencia supera las 2 mil PSI (libras de fuerza por pulgada cuadrada), probando su calidad y durabilidad.

Hoy, este proyecto visionario ha trascendido los muros de la cárcel. Gracias al respaldo del Ministerio de Justicia y del Derecho, el Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario (INPEC), el SENA, la Presidencia de la República y el Consejo Superior de la Judicatura, se ha consolidado una iniciativa que va más allá del reciclaje. Se trata de una oportunidad real para personas pospenadas,

quienes ahora cuentan con la posibilidad de reintegrarse a la sociedad a través del trabajo digno.

Desde la recolección de material reciclable en La Modelo y La Picota, hasta la construcción de viviendas de uno y dos pisos armadas con esta "estructura ecomodular", cuyo costo final está en un promedio de 45 millones de pesos, que consta de dos alcobas con espacios y servicios básicos, además de un innovador sistema de estufas ecoamigables; cada etapa del proceso ofrece un camino hacia la redención y el progreso. Se buscan ahora oportunidades comerciales para suministrar las estufas a familias campesinas, lo que demuestra un impacto tangible como positivo de esta iniciativa que actualmente tramita el registro de Patente.

La historia de Fabián Fuertes es un faro de esperanza para aquellos que han saldado su deuda con la justicia y luchan por encontrar su lugar en una sociedad lejana de brindar alternativas laborales. Su ejemplo nos recuerda que, incluso en la oscuridad, la determinación, la acción y la creatividad pueden abrir caminos hacia la libertad con un futuro mejor. Donde una vez reinaron las tinieblas, ahora brilla la luz de la oportunidad, demostrando que la verdadera libertad reside en el espíritu indomable.

Oficina Asesora de Comunicaciones INPEC

Calle 26 No.27 - 48, Bogotá D.C., Colombia

Comutador: (+57) 601 2347474 Ext: 1244

prensa@inpec.gov.co